
 

 

 

 

 

○ 校外学習を終えて．．． 

1１月２４日（金）、天候にも恵まれ、校外学習が行われました。吉祥寺から班行動をスタートし、東京で歴史・伝

統・文化を学ぶため、上野、浅草を中心に様々な場所へ行きました。浅草観光センターでのチェックでは、多くの

班が時間どおりにチェックを受けることができました。去年の川越と違って、広い範囲で複雑な東京です。事前

学習では、行きたいところを考え、乗る電車調べて乗車しました。行きはラッシュの時間と重なり、かなり混んだ

電車に乗り、大変な思いをしたようです。でも、班で協力して班員とはぐれないように声を掛け合いながら行動

していました。今回は昨年の川越の反省を含めて、「班でバラバラにならない」「協力する」を目標に、一人一人が

意識して行動していたようです。中には、電車に乗り遅れた、道に迷った、混んでいて予定どおりに行くことがで

きなかった、など様々なハプニングもありました。しかし、昨年と違うのは、一人一人がバラバラに行動するので

はなく、常に班行動を意識しながら行動できていたということです。そこは昨年とは大きく違うところでしょう。

最後、吉祥寺でチェックをしているときの顔は、とても満足そうで、「楽しかった」と感想を言う生徒が多くいまし

た。 

しかし、課題がないわけではありません。計画を勝手に変えてしまった、不要物をもってきてしまった、お金を

オーバーしてしまったなどのトラブルはでてきました。課題については反省し、今後の 

スキー教室や、来年の修学旅行に活かしていきましょう。そして、事後学習もしっかり 

行いましょう。 

○校外学習を終えての感想 （一部を抜粋しています） 

・今回の校外学習は、何から何まで生徒主体でした。その中で学んだことがいくつかありました。   

その根本にあるのは、自分の気持ちを抑え、柔軟に考えるということだと思いました。まず一つ目

は、事前学習でのルート決めの時のことです。どこにどのようにして行くのか。それは人それぞれ考えがあります。それを一

方的に自分の感情に任せて意見を通そうとすれば、班全員で校外学習を成功させることからズレてしまいます。全員の意見

をうまく取り入れて進める柔軟性が大事だと思いました。 

・不測の事態だったので冷静に判断できず、先生に相談するという考えも浮かびませんでした。なので、私は不測の事態が 

起こったとき、冷静に対応するのが大切だと思いました。修学旅行のときにも意識しておきたいです。 

・今年、初めての校外学習に行って一年生の川越校外学習に行ったときより達成感がありました。まず事前学習では係決め

も予定決めもスムーズに進むことができました。どこに見学しに行くか、昼食はどうするか、争い事もなく進みました。去年

の校外学習では班で言い争いが起こってしまったり、当日でもトラブルが起こってしまっていました。今年は一人一人、係に

責任をもって行動したり、発言したりして良かったなあと思いました。 

・今年の校外学習は、班での活動のまとまり・協力が中心に行われた学習だった。      

僕は学習係を務め、各地で歴史にまつわる写真をとった。 

一つ目は東京スカイツリー。高さ 6３4メートルという世界一高いタワー。他にはない構造、 

作り方から、当日もたくさんの人が中に入ろうと列ができていた。二つ目は浅草寺。外国人や 

他にも校外学習に来ている小学生がたくさんいた。とても大きな寺であり、五重塔もあった。浅草寺からでも 

東京スカイツリーが見えて、浅草寺に来ただけで日本の文化が楽しめると思った。 
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すばるとは、「たくさんのものを結んで一つにまとまる」という意味があります。２学年 200人も一つになろう！ 



感想つづき 

・最も重要なことが書かれている看板などを見つけたらみんなでお互いに、「これ大切だと思うから写真撮った方がい

いと思う。」などと声を掛け合い、学習にあった回り方ができたと思います。もちろんただ学習しているだけじゃつまら

ない、楽しい校外学習にしたい、もっとみんなと仲良くなりたいという思いもありながら、たくさん笑い合って話して、 

けんかは一切ない、まさに理想の校外学習でした。 

・私は今回の校外学習を通して実感したことが二つあります。 

二つ目は集団の大変さです。集団だと周りに迷惑がかかることが多いので周りをよく見て行動することが大切だと実感しま

した。そして大人数だと少人数の時と比べたときに「何もしなくてもいいや」と思ってしまうことが私にはたまにあります。で

も 6 人だと「何もしない」ということがなくて常に時間や周り、ルートを気にしていないといけません。なので、常に自分に仕

事、役割がある状態になります。そういうときにスムーズに動くことができたら今までよりももっとよくなるんじゃないかな

と思いました。 

・～また、前回の反省を踏まえて、よくできた点もあります。前回の校外学習では、班員とはぐれてしまいましたが、今回はそ

のようなことがないよう、移動するときは班員に声をかけて必ず班行動をするようにしました。電車を降りたときも、全員い

るか確認したので、はぐれることがありませんでした。班員全員が何事もなく帰ってくるためには、人数確認や班員への気遣

いが大切だと思いました。反省を生かすことができ、良かったです。今回の反省も生かしていきたいです。 

 

○校内ダンス発表会に向けて頑張っています！ 

 各クラス、校内ダンス発表会に向けて、頑張っています。クラス内でうまくいかないこともありますが、だんだん

仕上がってきています。校内ダンス発表会は１２月９日（土）、２，３校時になります。お時間があれば、是非見に来

てください。また、ダンス発表会後、スキー教室の保護者会が行われます。（後ほどお知らせを渡します。） 

  

【１２月４日～12月１５日の予定】（授業準備は、連絡ホワイトボードやクラスルームも活用しよう。） 

曜日 内容 

１２/ ４（月） 三者面談期間（8日まで） ４時間授業  朝礼 （8：20体育館）  

５（火） ４時間授業 

６（水） ４時間授業 ④道徳  

７（木） ４時間授業  

８（金） ４時間授業 ④総合 

９（土） ３時間授業 ２，３時間目校内ダンス発表会  スキー教室保護者会 

１１（月） ６時間授業 

１２（火） ６時間授業  

１３（水） ５時間授業  ⑤道徳  

１４（木） ６時間授業 地域未来塾 ⑥総合 

１５（金） ６時間授業 避難訓練 ⑥総合 

 
 

【 ひ と こ と 】感想があればご記入いただき、切り取って担任までお願いいたします。 
 

 

 

 

 

この用紙でなくてもかまいません。               ２年  組           保護者様 掲載（可・不可・匿名希望） 


